



El dado de la Cueva de Haichol es una investigación que inició en el año 2000 dirigida por el investigador Jorge Fernández descubridor de la Cueva en la que halló el dado.

La desaparición de su persona física motivó que la misma continuara como homenaje a su trabajo en la provincia del Neuquén por el patrimonio arqueológico en el que además se incluye Colomichico.

Largo camino Inca desde su origen peruano en toda la extensión de la cordillera de los Andes recorrido a través de un juego: la pichca y sus piezas claves: los dados, hasta llegar al enclave de su variante ecuatoriana el huayru y sus dados de hueso aun presentes en la vida andina, y bajando hasta estas tierras patagónicas renombrado kechukawe.

El Tahuantinsuyo nos lega un juego milenario con diferentes prácticas: privadas de oráculo, ritual funerario, de velorio, ritual agrario, y el social recreativo o de diversión y azar. Difusión oral e intergeneracional que da lugar a diferentes formas de juego entre las que está perdida en la historia de las pinalerías neuquinas la practicada “... en las horas muertas” en la cueva.

Estudio etnolúdico del dado hallado en la Cueva de Haichol

y del uso del tiempo libre en ese contexto **Provincia del Neuquén Ensayo**

Stela Maris Ferrarese Capettini

Estudio etnolúdico del dado hallado en la Cueva de Haichol
y del uso del tiempo libre en ese contexto
Provincia del Neuquén



Stela Maris Ferrarese Capettini

2020